

Stadt Heidelberg

AntragNr.:
0111/2021/AN

Antragsteller: aus der Mitte des Bezirksbeirates
Antragsdatum: 22.06.2021

Federführung:
Dezernat III, Landschafts- und Forstamt

Beteiligung:

Betreff:

Zäune in Bergheim

Antrag

Beschlusslauf

Die Beratungsergebnisse der einzelnen Gremien beginnen ab der Seite 2.2 ff.
Letzte Aktualisierung: 01. Dezember 2021

Beratungsfolge:

| Gremium: | Sitzungstermin: | Behandlung: | Beratungsergebnis: | Handzeichen: |
|------------------------|-----------------|-------------|--------------------|--------------|
| Bezirksbeirat Bergheim | 30.11.2021 | Ö | | |

Der Antrag befindet sich auf der Seite 3.1

Sitzung des Bezirksbeirates Bergheim vom 30.11.2021

Ergebnis: beschlussunfähig

Antrag Nr.: 0111/2021/AN

Abbildung des Antrages:

Antrag: Zäune in Bergheim

a) Der Bezirksbeirat Bergheim bittet die zuständige Stelle der Stadt Heidelberg bis spätestens zur nächsten Beiratssitzung um Auskunft darüber, welche Zäune im Stadtteil Bergheim auf welchen gesetzlichen Grundlagen bestehen bleiben müssen und welche Zäune abgebaut werden könnten. Dies betrifft Gebäude in städtischem Besitz aber auch Gebäude der Universität sowie Klinikgelände z.B. an folgenden Standorten:

- Universität Heidelberg – Campus Bergheim
- Universität Heidelberg Karl-Jasper-Center
- Landfriedkomplex

Begründung:

Im Stadtteil Bergheim befinden sich an vielen Stellen Zäune, die vor allem öffentliche Flächen mit Aufenthaltsqualität von Straßen/Wegen trennen und damit Menschen von einer Nutzung abhalten sowie die Entstehung von zusammenhängenden Quartieren erschweren. Deshalb sollten Zäune nur dann eingesetzt werden, wenn sie sinnvoll und gesetzlich vorgegeben sind.

In Bergheim sind viele Zäune Relikte alter Zeiten. Entweder wurden Gebäude früher anderweitig genutzt und Zäune waren erforderlich, oder sie entsprachen der damaligen städtebaulichen Standards. Weniger Zäune laden allerdings mehr Menschen ein z.B. in der Mittagspause im Schatten der Bäume des Campus Bergheim zu verbringen. Für das Zusammenleben in unserem Stadtteil und damit mehr Freiräume entstehen, sind weniger Zäune besser.

In Bergheim sind viele Zäune Relikte alter Zeiten. Entweder wurden Gebäude früher anderweitig genutzt und Zäune waren erforderlich, oder sie entsprachen der damaligen städtebaulichen bzw. pädagogischen Standards. Weniger Zäune laden allerdings mehr Menschen ein z.B. nach normalen Schulzeiten die Tischtennisplatten des Schulgeländes in der Voßstrasse zu nutzen oder auch die Mittagspause im Schatten der Bäume des Campus Bergheim zu verbringen. Für das Zusammenleben in unserem Stadtteil und damit mehr Freiräume entstehen, sind weniger Zäune besser.

gezeichnet „Aus der Mitte des Bezirksbeirates“